



D'après certaines recherches, des navigateurs européens auraient eu des contacts avec des Indiens d'Amérique du Nord dès l'an 1 000, mais il a fallu attendre le XVI^e siècle pour que des explorateurs et des colons européens s'établissent de façon permanente au Canada.

La France a été le premier pays à s'intéresser vivement au territoire qui est devenu le Canada. En débarquant au Nouveau Monde en 1534, le premier explorateur français, Jacques Cartier, rencontre presque immédiatement des Indiens Micmacs. Ses tentatives de colonisation ultérieures échouent, en partie parce qu'il s'est aliéné les tribus indiennes locales en enlevant des membres de ces tribus pour les ramener avec lui en Europe.

La traite des fourrures

Les Européens continuent néanmoins de fréquenter la côte est afin de pêcher dans ses eaux poissonneuses et de faire la traite des fourrures avec les Indiens des Bois. Au cours des 50 années suivantes, le penchant des Français pour les chapeaux de castor s'accroît à un point tel que la traite des fourrures devient un commerce fort lucratif. Le troc des fourrures contre d'autres denrées existait entre les tribus bien avant l'arrivée des Européens; mais le goût prononcé de ces derniers pour la fourrure, de même que les nouveaux et merveilleux produits qu'ils offrent en échange, augmentent considérablement la valeur marchande de la fourrure. Contre des pelleteries, les aventuriers français offrent aux Indiens des produits manufacturés européens, y compris des mousquets (les premières armes à feu), des biscuits et des conserves.

L'expansion du commerce des pelleteries constitue l'un des événements marquants de l'histoire du Canada. Elle a entraîné des changements importants dans le mode de vie des tribus indiennes. Celles-ci ont commencé à piéger de plus en plus d'animaux pour leurs fourrures, disposant ainsi de moins de temps pour les activités auxquelles elles s'adonnaient traditionnellement pour assurer leur subsistance. Avec le temps, les tribus ont modifié leur régime alimentaire, ayant davantage recours aux denrées européennes. Par ailleurs, la demande en fourrures a poussé les chasseurs à chercher toujours plus loin, parfois même sur les territoires d'autres tribus. Les guerres intertribales se sont intensifiées et ont pris une nouvelle dimension avec les mousquets obtenus des Européens en échange de fourrures.